
Н А С О В Е Щ А Н И И  
ПО БЕЗОПАСНОСТИ  
И СОТРУДНИЧЕСТВУ 
В Е В Р О П Е

ХЕЛЬСИНКИ. (ТАСС). 30 
Іюл.я здесь во дворце «Фин
ляндия» в торжественной 
Остановке начал свою ра
боту завершающий этап Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе. 
Впервые в жизни конти
нента для обсуждения ко
ренных проблем мира, без
опасности и сотрудничества 
в Европе собрались высшие 
руководители 35 государств.

Делегацию Советского Со
юза возглавляет Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев.

Встреча на высшем уров
не в Хельсинки приобрета
ет . поистине историческое 
значение. Благодаря наме
тившейся разрядке напря
женности, укреплению вза
имного доверия и коллек
тивным усилиям всех сто
рон представители 35 стран 
выработали важный доку
мент, отражающий реали
стический подход к реше
нию проблем европейской 
безопасности и сотрудниче
ства. Этот документ пред
стоит подписать теперь ру
ководителям европейских 
государств, а также США 
и Канады на самом высо
ком уровне..

На торжественной цере
монии открытия первого 
заседания с приветственной 
речью к собравшимся обра
тился Президент Финлянд
ской Республики У .-К . Кек
конен.

Президент , У. К. Кекко
нен отметил, что данное со
вещание —  это результат 
политического стремления 
всех государств-участников 
улучшить и расширить обо
юдные отношения в интере
сах своих народов.

—  Сегодняшний день, —  
заявил Президент Финлянд
ской , Республики, —  э т о  
день радости и надежды для 
Европы. У нас есть все ос
нования верить, что начина
ется новая эра в наших вза
имных отношениях и что мы

вступили на путь, который 
приведет через разрядку 
напряженности к стабиль
ности и прочному миру.

От ймени Организации 
Объединенных Наций уча
стников Совещания привет
ствовал Генеральный сек
ретарь ООН К. Вальдхайм. 
Совещание по безопасности 
и сотрудничеству в Европе, 
подчеркнул он, не имеет 
прецедента в нашем столе
тии и даже, может быть, в 
истории. Оно призвано ук
репить основы мирной жиз
ни.

Оратор выразил удовлет
ворение тем, что заключи
тельный акт Совещания от
ражает и укрепляет осново
полагающие принципы Ор
ганизации Объединенных 
Наций. К. Вальдхайм вы
разил надежду, что все 
страны будут добиваться 
углубления взаимного до
верия и уважения.

Заключительный акт со
вещания отражает две оче
видные и очень важные 
истины: первое —  что мир 
не может быть обеспечен 
без постоянных у с и л и й 
всех стран, и второе —  что 
мир не может быть обеспе
чен лишь путем военного 
равновесия. Совещание под
тверждает, что сотрудниче
ство и безопасность взаимо
связаны. Его заключитель
ный акт отражает сущест
вующее согласие госу
дарств, выраженное в раз
личных документах, напра
вленных на уменьшение и 
ликвидацию источников на
пряженности в Европе.

Во второй половине дня 
30 июля состоялось первое 
рабочее заседание Совеща
ния, на котором начались 
выступления глав делегаций 
государств Великобритании, 
Греции, Исландии, Канады, 
Болгарии, ГДР, Италии, 
Швейцарии, ФРГ.

31 июля Совещание про
должило работу.

‘ Н а в с т р е ч у  п р а з д н и к у  ж е л е з н о д о р о ж н и к о в

ПЕРЕДОВЫЕ МЕТОДЫ ОБСЛУЖИВАНИЯ
На станции Первоуральск 

трудится небольшой, но 
сплоченны^ и организован
ный коллектив. Он большое 
внимание уделяет повыше
нию культуры обслужива
ния пассажиров. За шесть 
месяцев' 1975 года передо
выми методами обслужено 
34 тысячи человек. Прода
но более двух тысяч плац
картных билетов и на об
ратный выезд из Сочи, Таш
кента, Москвы, Кисловод
ска, Ленинграда.

Кроме того, через пред
варительную кассу в раз
личные концы Советского 
Союза продано семнадцать с 
половиной тысяч билетов. 
Пятнадцать тысяч билетов 
продано прямых плацкарт, 
минуя пересадки в Москве, 
Одессе, Киеве, Ленинграде, 
Челябинске, Перми, Фрунзе, 
Ташкенте и других городах 
страны.

Коллектив вокзала в те
чение 1974— 1975 годов 
не имеет жалрб на плохое

обслуживание. Сказывается 
образцовое выполнение обя
занностей билетными касси
рами Л. II. Ковалевой, от
давшей железнодорожному 
транспорту двадцать лет, 
М. А. Мухлыниной и 3. Ф. 
Суторминой, награжденных 
знаками «Победитель со
циалистического соревнова
ния 1974 года» и медалью 
«30 лет Победы в Великой 
Отечественной войне».

М. ВЕРИЧЕЗ, 
рабкор.

П О Е З Д А М - О Т Л И Ч Н Ы Й  ПУТЬ
Развернув социалистиче

ское соревнование за вы
полнение принятых на за
вершающий год девятой пя
тилетки обязательств, тру
женики Кузинской дистан
ции пути готовят весомые 
подарки Всесоюзному дню 
ж елезнодорож ника.-За семь 
месяцев года коллектив 
план путевых работ выпол

нил на 125 процентов.
Путейцы значительно по

высили производительность 
труда. По сравнению с про
шлым годом она возросла 
на 4,5 процента. Из пятиде
сяти бригад двадцать семь 
получили отличные оценки 
за содержание путей.

Отличной балльной оцен
ки своего труда достигли

В эти страдные дни гру
дящихся Новотрубного за
вода можно встретить на 
различных ' участках мест
ных совхозов. Новотрупни- 
ки но заданию горкома пар
тии и исполкома горсовета 
ведут в совхозах «Уткин- 
скнй» и «Первоуральский» 
заготовку кормов для об
щественного животноводст
ва.

— На 30 июля, — сооб
щил руководитель органи
зационного сектора завода
А. П. Карманов, — в сов

хозе «Первоуральский» наш 
коллектив на субботниках 
заготовил более ста тонн 
сена. Кроме того, новотруб- 
ники в этом же совхозе за
готовили 272 тонны веточ
ного корма. На массовых 
субботниках по заготовке 
кормов отработано более 
пяти тысяч человеко-дней.

Каждый день около 250 
новотрубников ведут заго
товку кормов ’ в совхозе 
«Уткинский». За последние 
дни здесь запасено около 
ста- тонн веточного корма.

коллективы второго Пасту- 
шинского околотка, где до
рожный мастер С. Д. Сара
фанов, Меркитасихинского 
околотка (дорожный мас-ер 
Л. Д. Мурнив). Проведены 
ремонтные работы на уча
стке дороги Кузино— Кын.

П. РОДИОНОВ, 
начальник Кузинской 

дистанции пути.
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В  З А Г О Т О В К Е  К О Р М О В  —  У Д А Р Н Ы Е  ТЕМ П Ы

Намерение новотрубников
Все усилия ново.трубтш- 

ков по заготовке фуража 
для животноводства в сов
хозах города координирует 
заместитель директора за
вода Н. Г. Сидор кин. Ста
вится боевая цель — к 5 
августа полностью завер
шить выполнение задания 
горкома партии и исполко
ма горсовета. Есть полная 
уверенность, что свое на
мерение новотрубники осу
ществят в срок.

М. ЧУВАШОВ, 
рабкор.

Д Е С Я Т А Я  П Я Т И Л Е Т К А  С Т Р О И Т Е Л Е Й
Какой будет десятая пятилетка первоуральских стро

ителей? Что нового принесет она? Какие социальные 
перемены произойдут за это время в жизни рабочих, 
инженерно-технических работников?

На э*и и многие другие вопросы обстоятельный от
вет даст план социального развития коллектива треста 
Уралтяжтрубстрой, к  разработке которого приступил 
сектор социологии института экономики Уральского на
учного центра Акадеглии наук СССР.

Недавно в управлении треста состоялась встреча ин
женерно-технических работников и руководителей об
щественных организаций с представителями сектора. 
Старший научный сотрудник кандидат философских на

у к  В. Л. Барсук рассказал о целях и задачах социаль
ного планирования, об организации и подготовке инст
рументария для составления плана.

Сектором социологии утверждена группа по разра
ботке и составлению плана социального развития кол
лектива треста. Ее руководителем назначен научный 
сотрудник Б. Г. Матюнин. Разработка и составление 
плана будут проводиться при активном участии не толь
ко инженерно-технических работников подразделений 
и управления треста, но и всего коллектива строите
лей. Продлится эта работа около одиннадцати месяцев.

С. ДОРОШЕНКО,
корреспондент многотиражной газеты «Строитель».

Активное участие в заго
товке корм ов  для общест
венного животноводства 
принимают работники заво
да термоизоляционных ма
териалов. Полеводам совхо
за «Первоуральский» они 
помогают запасти в достат
ке сена, веточного корма. 
Д руж но выходили билмм- 
баевцы на массовый суб
ботник в минувший выход
ной.

На снимке: группа работ
ников завода на субботнике 
по заготовке веточного кор 
ма.

Ф ото В. Зотова.

В Ы С О К И Е  
Н А Г Р А Д Ы

За д о с т и ж е н и е  наиболее 
в ы с о к и х  по ка за те л е й  в в ы 
п о л н е н и и  п л а н о в ы х  зад ан ий  
и с о ц и а л и с т и ч е с к и х  об яза 
те л ьств  У ка зо м  П р е зи д и у 
ма В е р хо в н о го  Совета СССР 
от 18 и ю л я  1975 года н а 
гр а ж д е н ы  орденам и  и ме
д алям и  СССР м астера  п р о 
и зв о д с т в е н н ы х  у ч а с тко в  
п р е д п р и я ти й  и о р га н и з а ц и й  
М и н и с те р с тв а  че р н о й  ме
т а л л у р ги и  СССР В том 
числе по  П е р в о у р а л ь с ку :

ОРДЕНО М  ТРУДОВОГО 
КРАС Н О ГО  ЗН А М Е Н И

Колыш кина Валентина 
Сергеевна — мастер Перво
уральского . динасового за
вода.

Окороков Дмитрий Тихо
нович — мастер трубоволо
чильного цеха Первоураль
ского новотрубного завода.

Середенко Василий Пет
рович — мастер трубопро
катного цеха Первоураль
ского новотрубного завода.

Соболев Г еннадий Пав
лович — мастер трубоволо
чильного цеха Первоураль
ского новотрубного завода.

Ю жако в Алексей Лукич
— мастер трубопрокатного 
цеха Первоуральского но
вотрубного завода.

О РДЕНО М  
« З Н А К  ПОЧЕТА»

Петухов Александр Зи
новьевич.— мастер Перво
уральского динасового за
вода'. ’ ’ \

Филимонов Виктор Ни
колаевич — старший мас
тер трубоволочильного це
ха Первоуральского ново
трубного завода.

ОРДЕНО М  ТРУЛСШОН 
С Л А В Ы  II I  СТЕПЕНИ

Боровикова Маргарита 
Филипповна — мастер тру
боволочильного цеха Пер
воуральского новотрубного 
завода.

Громова Людмила Дмит
риевна — мастер дробиль
но-обогатительной фабрики 
Первоуральского рудоупра
вления.

Щербаков Николай Фе
дорович — мастер трубо
прокатного цеха Первоура
льского новотрубного заво
да.

М Е Д А Л Ь Ю  
«ЗА ТР У Д О В У Ю  

ДОБЛЕСТЬ»
Акимов Николай Андре

евич •— мастер трубопро
катного пеха Первоураль
ского новотрубного завода.

Андриянов Алексей Ива
нович — старший мастер 
баллонного цеха Первоура
льского новотрубного заво- 
да.

Ярин Анатолий Григорь
евич — старший м а с т е р  
трубоволочильного цеха 
Первоуральского новотруб
ного завода.

М Е Д А Л Ь Ю  
«ЗА ТРУЛОВОЕ 

, ОТЛИ ЧИ Е»
Багаев Николай Федоро

вич — мастер трубопрокат
ного цеха Первоуральского 
новотрубного завода. *

Басов Павел Михайлович
— мастер Первоуральского 
динасового завода.

Бобов Александр Нико
лаевич — старший мастер 
механического пеха Пер
воуральского новотрубного 
завода.

Клеменюк Александр
Карпович — мастер трубо
волочильного цеха Перво
уральского новотрубного
завода'.

Романов Николай Ники
тович — мастер Первоура
льского завода но ремонту 
годного оборудования.

Татаркина Зинаида Пас*» 
льевна — мастер Переегя*- 
льского динасового завода.



Г О Р О Д С К А Я  П А У Ч Н О - П Р А К Т И Ч Е С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я :

ВЫШЕ Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  П А Р Т И Й Н О Й  РАБОТЫ
В м и н у в ш и й  в т о р н и к  во Д в о р ц е  к у л ь т у р ы  Н о в о тр уб н о 

го  завод а  состоя лась  го р о д ска я  н а у ч н о -п р а к т и ч е с к а я  к о н 
ф ер ен ция . П а р ти й н ы е  и п р о ф с о ю зн ы е  а к т и в и с т ы  вели 
б о л ьш о й  р а зго во р  о п у т я х  и ф ор м а х  п о в ы ш е н и я  э ф ф е к
т и в н о с т и  п а р т и й н о й  работы . Вел ко н ф е р е н ц и ю  пе р в ы й  
се к р е та р ь  го р о д с ко го  ко м и те та  КПСС М. Е. М орозов.

С б о л ь ш и м  вн и м а ни е м  у ч а с т н и к и  с л уш а л и  в ы с т у п л е 
н и я  чл ена  п а р тко м а  х р о м п и ко в о го  завод а  К. Н. А р ж а н - 
н и к о в о й . председателя ко м и те т а  пр о ф со ю за  д и н а со во го  
завода В. Ф . Б ы ко в а , с е кр е та р е й  п а р т б ю р о  п е р в о го  и 
ш е сто го  цехо в  Н о во тр уб н о го  завод а  П. Г. Е ф рем ова и 
В. С. Т а р а н а , зам ести теля  пред сед ателя  ко м и те т а  проф 
со ю за  х р о м п и ко в о го  завода В. М. Б а р ан ова  и р е д а кто р а  
е ж е д н е в н о й  с те н н о й  газеты  « Х р о м п и ко в е ц »  Н. А . К и с л и 

ц ы н а , се н ре тар я  п а р тб ю р о  р уд о у п р а в л е н и я  А. Е. Ч упр о - 
ва, зам е сти те л я  сен ре тар я  п а р т ко м а  х р о м п и ко в о го  за во 
да В. И. Ш вецова , зам ести тел я  се н р е та р я  п а р т ко м а  Н о
в о т р у б н о го  завЪда Р. С. М и хее ва , д и р е к то р а  м узея Н о
в о т р у б н о го  завода А. И. П ерф ил ьева , р у ко в о д и т е л я  г р у п 
пы  с о ц и о л о ги ч е с к и х  и ссл ед ова ни й  на Н о во тр уб н о м  за во 
де В. П. Т ом новид а , председателя т е х н и к о -э к о н о м и ч е с к о 
го  сове та  п р и  го р о д ско м  к о м и те т е  п а р ти и  В. Н. Дуева.

Г о р о д ска я  н а у ч н о -п р а к т и ч е с к а я  ко н ф е р е н ц и я  п р и н я л а  
р е ко м е н д а ц и и , н а п р а в л е н н ы е  на всем ерное п о в ы ш е н и е  
э ф ф е кти в н о с ти  ра б оты  п е р в и ч н ы х  п а р т и й н ы х  о р га н и - 
з а ц и й .

С егодня п у б л и к у ю т с я  к р а т к и е  и зл о ж е н и я  в ы с т у п л е 
н и й  н е ко т о р ы х  у ч а с т н и к о в  ко н ф е р е н ц и и .

, конкретность, деловитостьА. Е. ЧУ ПРО В: !

Нет необходимости дока
зывать роль и значение 
партийных собраний в ж из
ни первичных организаций. 
Об этом с исчерпывающей 
полнотой ещ е раз сказано 
в постановлении Ц К  КПСС 
«О практике проведения 
партийных собраний в Яро
славской городской партий
ной организации». Задачи 
по выполнению зтого по
становления мы обсуждали 
на общерудничном партий
ном собрании. В результате 
анализа подготовки и про
ведения партсобраний, об
мена мнениями были раз
работаны мероприятия с 
учетом накопленного опы
та, в которых большое вни
мание уделялось улучше
нию  подготовки собраний, 
разработке обсуждаемых 
вопросов.

У  нас, ка к  Правило, не 
позднее, чем за 20 дней до 
собрания, начинает рабо-

На Новотрубном заводе 
35 процентов от общего 
числа трудящихся —  моло
дые рабочие в возрасте до 
30 лет. Их средний образо
вательный уровень —  9,5 
класса. Ежегодно к нам при
ходит по 800 и более вы
пускников школ и профес
сионально-технических учи
лищ. Именно на эту катего
рию  рабочих мы обращаем 
сейчас самое большое вни
мание. И тут неоценимую 
роль играют наставники.

Партком утвердил совет 
из 19 человек. Он следит за 
деятельностью 468 настав
ников, в числе которых 139 
коммунистов, 78 комсо
мольцев, 282 человека со 
средним и высшим образо
ванием. 25 процентов на
ставников закреплены за 
потенциальными нарушите
лями трудовой дисциплины.

Уже накоплен опыт рабо
ты наставников, хотя и не
большой. В более короткие 
сроки молодые рабочие ов
ладевают сейчас професси
ей, быстрее «врастают» в 
коллектив, появляется у них 
ответственность за дела 
бригады в целом, рабочая 
гордость, значительно сни
ж ен процент повторных на
рушений трудовой дисцип
лины.

Анализируя деятельность 
наставников, мы обнаружи
ли, что за некоторыми за
креплено несколько под
шефных, отчего снижается 
эффект воспитательной ра
боты, она сводится лишь к 
профессиональному обуче-

тать комиссия по его под
готовке в составе трех-се- 
ми человек. За несколько 
дней на заседании бюро, в 
цеховых парторганизациях 
обсуждаются доклады с це
лью уточнения их, усиле
ния критической направ
ленности. Делается это с 
участием членов бюро, ко
миссии, докладчика, а ино
гда и  специалистов. Стали 
больше внимания обращать 
на принимаемые решения, 
и х  конкретность, сроки ис
полнения. Контроль за вы
полнением решений у  нас 
поручен одному из членов 
бюро, коммунисты система
тически информируются о 
ходе их осуществления.

На обсуждение партий
ны х собраний выносятся 
различные вопросы произ
водственной деятельности, 
внутрипартийной жизни, 
воспитательной работы. 
Стараемся «дежурные» воп-

нию. У некоторых мал и 
производственный стаж, и 
жизненный опыт. Влияние 
на подшефного тоже будет 
малоэффективным. Надо, 
чтобы среди наставников 
было больше инженерно- 
технических работников. Од
ним словом, мы увидели, 
как много еще тут недора
боток, как много внимания 
надо уделять этому движе
нию.

Прежде всего, на наш 
взгляд, надо организовать 
учебу самих наставников. В 
истекшем учебном году 
школа-семинар для настав
ников работала во Дворце 
культуры. Состоялось шесть 
занятий. Что учеба нужна, 
ясно всем. Но по какой про
грамме? Ведь на занятиях 
иногда присутствовало по 
7— 15 человек. Видимо, те
матика лекций не удовлет
воряла. Считаем, что по
мочь нам должен отдел 
пропаганды горкома пар
тии. Кроме лекций на педа
гогические, медико-психо
логические и другие темы 
следует организовать обмен 
опытом.

По-видимому, на каждом 
крупном предприятии надо 
создать советы наставни
ков, чтобы работа эта не 
шла самотеком. Затем, бу
дет неплохо при народном 
университете Дворца куль
туры Новотрубного завода 
открыть факультет настав
ников, тогда учеба их ста
нет планомерной. А это по
ложительно скажется на 
воспитании нашей смены, 
которой мы должны пере
дать богатые трудовые и 
революционные традиции 
стмоших поколени1”

росы нѳ обсуждать. Это 
привело к  желаемым ре
зультатам. Лучше стала яв
ка  коммунистов, больше 
становится активных уча
стников прений. Мы неред
ко беседуем с тем или 
иным коммунистом, памя
туя, что важно не только 
то, кто выступает, но и с 
чем выступает человек на 
собрании.

Так учим людей полнее 
раскрывать действительное 
положенно дел, вносить 
свои предложения, реко
мендации, высказывать вы
ношенные мысли.

У  нас немало примеров, 
когда именно партийные 
собрания сыграли важней
ш ую  роль в решении неко
торых вопросов: реконст
рукции железнодорожного 
транспорта, узла грохоче
ния на дробильно-обогати
тельной фабрике, горных 
участков на Билимбаев-

В. Ф. БЫКОВ*

Коллектив огнеупорщи- 
ков сейчас на трудовой 
вахте в честь X X V  съезда 
КПСС. Этому знаменатель
ному событию мы посвя
щаем 25 ударных декад. На 
заводе разработано поло
жение о социалистическом 
соревновании в честь пред
стоящего партийного съез
да.

Все смены разбиты на 
четыре группы по характе
ру труда. Когда заканчива
ется декада, а мы уже 
дважды подводили итоги 
предсъездовского соревно
вания, на заседаниях цехо
вых комитетов профсоюза 
рассматриваются итоги де
сятидневной работы смен, 
выполнение всех пунктов 
социалистических обяза
тельств. Цеховые комитеты

ском руднике, в укрепле
ний трудовой и производ
ственной дисциплины. Но 
это только в том случае, 
когда собрания действите
льно хорошо подготовлены.

Сейчас начинается под
готовка к  отчетно-выбор
ным партийным собраниям. 
Мы особое внимание уделя
ем отчетному докладу. За
дачу видим в том, чтобы 
годичную деятельность пар
тийного бюро увязать с 
работой предприятия, уча
стием каждого коммуниста 
в решении задач, которые 
стоят перед коллективом. 
Мы твердо убеждены: кол
лективная подготовка пар
тийных собраний, содержа
тельные доклады, делови
тость их обсуждения, кон
кретные решения — вот 
основные факторы активи
зации коммунистов и всей 
деятельности партийной 
организации.

определяют смену-победи- 
тельницу;

У  нас создана заводская 
комиссия, которая рассмат
ривает итоги соревнования 
в честь съезда. Ей цехкомы 
профсоюза направляют 
свои представления. Завод
ская комиссия определяет, 
кто достиг луч ш и х , резуль
татов, кто стал победите
лем трудового состязания 
за минувшую декаду. Та
ки х  смен четыре. Комиссия 
поручает четырем своим 
членам пойти в коллекти
вы, вручить переходящие 
красные вымпелы и денеж
ные премии. Все это мы де
лаем торжественно на ра
бочих собраниях. Поздрав
ляя коллектив, напутству
ем его. Рабочие же имеют 
возможность высказать чле-

Н. А. К И С Л И Ц Ы Н :

печатно
По инициативе парткома 

завода с апреля 1958 года у 
нас стала выходить еже
дневная стенная газета 
«Хромпиковец». В редкол
легия 36 человек, большин
ство из них выполняет эту 
общественную работу уже 
по семь-десять лет. Большой 
опыт накопили старший ин
женер отдела труда А. И. 
Белоус, инженер-конструк
тор Н. В. Морозова, началь
ник отдела труда Е. Д. Ма- 
льшакова, мастер жилищно- 
коммунального отдела Д. Д. 
Попов и многие другие.

Организовали мы работу 
редколлегий так: за выпус
ками по дням закреплены 
активисты, каждый номер 
имеет целевую направлен
ность. В одном главной те
мой является показ социа- 
л исти ч еск о го с ор е в н о в ан и я, 
в другом  —  опыт передо
виков производства, в тре
тьем —  партийная жизнь и 
деятельность других обще
ственных организаций, за
тем —  борьба за качество 
продукции, внедрение ;но- 
вой техники и технологии, 
быт и отдых трудящихся и 
т. д. Таким образом, в те
чение недели в «Хромпи- 
ковце» достаточно полно 
освещается жизнь коллек
тива, его участие в выпол
нении государственных пла
нов и социалистических обя
зательств. Если учесть, что 
у стенгазеты есть сатириче
ское приложение «Кроко
дил», который борется с 
нарушителями трудовой 
дисциплины, общественного 
порядка, бракоделами, то 
можно утверждать, что ак
тивисты стенной печати ве
сьма результативно помога
ют администрации,- партий
ной и профсоюзной органи
зациям утверждать в кол
лективе социалистическую 
дисциплину труда.

Ни для кого не секрет, 
что сила печатного слова —  
в его действенности. Об 
этом всегда помнят члены

нам комиссии, что сдержи
вает рост производительно
сти. Сразу же принимают
ся меры.

Опыт показывает, что та
кая форма подведения ито
гов соревнования, когда 
есть возможность, ка к  го
ворится, на ходу устра
нять недостатки, приносит 
хороший эффект. Рабочие 
чувствуют себя активными 
участниками управления 
производством.

Еще в 1962 году на од
ном из заседаний партбю
ро, когда обсуждался воп
рос - об организации дейст
венного социалистического 
соревнования, было приня
то решение подводить ито
ги трудового состязания 
ежедневно. С' тех пор это 
введено в практику. Есть

Сила 
го слова
ца». Вот ряд примеров.

В апреле аппаратчик тре
тьего цеха 44, А. Пылин на
писал в стенгазету, что ра
ботники железнодорожного 
цеха грубо нарушают гра
фик поставки сульфата'. Из- 
за этого сбивается ріитм ра
боты шахтных печей, что 
влечет снижение производ
ства сернистого натрия. 
Когда заметка была опуб
ликована, члены редколле
гии направили ее в желез
нодорожный цех. Меры бы
ли приняты немедленно, о 
чем через несколько дней 
мы сообщили читателям.

Работники отдела техни-. 
ческого контроля подняли 
вопрос о низком  качестве 
барабанов для готовой про
дукции. Ответили им руко
водители не только ремонт
но-механического цеха, но 
и производственного отде
ла . завода.

Таких примеров можно 
привести много. Рабочие 
потому пишут в заводскую  
стенную газету, что видят: 
ни один сигнал не остается 
без отвела, ни одна замет
ка не остается неопублико
ванной. Активными рабко
рами являются аппаратчик 
И. А. Пылин, старший нор
мировщ ик А. Димухамето- 
ва, слесарь И. И. Ленькин 
и другие.

Партком завода ежегодно 
ор ганизует смотры-кон кур
сы стенных газет. Нынче он 
проходит под девизоух «Бо
льше продукции, лучшего 
качества, с меньшими затра
тами»: Партком раз в квар
тал обязательно анализиру
ет работу стенной печати, 
помогает советами, органи
зует учебу актива. Всем, 
конечно, понятно, . что в 
работе «Хромпиковца» и 
цеховых стенных газет есть 
недостатки. Устраняя их, 
стента з ет чик и способствуют 
мобилизации коллектива на 
успешное завершение годо
вой программы и пятилет
ки в целом, достойную 
встречу XXV съезда КПСС,

люди, которые учитываю^ 
результаты ежедневного 
труда в цехах, потом они 
рассматриваются в проав-: 
Бедственной комиссии зав
кома профсоюза с участием 
представителей админист
рации, определяются побе
дители. Итоги заносятся на 
доску показателей, о них 
сообщается по заводскому 
радио. Рабочие привыкли к  
этому, они живо интересу
ются, кто сегодня впереди, 
кто отстает. Так мы борем
ся за то, чтобы социалисти
ческое соревнование было 
действенным, 'гласным, 
сравнимым по результатам, 
нашим верным помощни
ком в мобилизации коллек
тива на успешное завер
шение заданий девятой пя
тилетки.

Б с  ТАРАН : З А С Л О Н - Б Р А К У
Нынче в обязательствах нашего це

ха появились два новых пункта: бо
роться за высокое качество всей 
продукции и за право называться це
хом высокой культуры производства. 
Еще в конце прошлого года и нынче 
пункты эти обсуждались на партий
ных и рабочих собраниях. Все при
шли к единому мнению, что предпо
сылки для достижения намеченных 
рубежей есть.

Коммунисты взяли под свой посто
янный контроль соревнование за до
стижение высокого качества продук
ции. Не проходит у нас ни одной 
оперативки, ни одного рабочего 
собрания, чтобы о ходе выполнения

этих двух новых пунктов обяза
тельств мы не говорили.

Партбюро одобрило почин брига
ды коммуниста Д. Т. О корокова сде
лать завершающий год пятилетки го
дом повышенного качества продук
ции.

И н и ц и а т и в у  передовиков под
держало абсолютное большинство 
бригад. Партийные группы усилили 
контроль за соблюдением техноло
гии производства, что исключит про
кат массового брака. Поставлена и 
та^ая задача: качество некоторых
видов труб поднять до такой высоты, 
чтобы присвоить им Государствен
ный Знак качества. Коллектив реша

ет эту задачу успешно.
Выполнить принятые в честь XXV 

съезда КПСС обязательства помога
ет широкая массово-политическая и 
воспитательная работа. Политинфор
маторы, агитаторы в своих беседах 
показывают положительные резуль
таты, говорят о недостатках, чтобы 
их своевременно исправить. Борьбе 
за высокое качество труб большое 
внимание уделяют стенная газета, 
народные контролеры. Одним сло
вом, коллектив уже сегодня делав* 
все необходимое, чтобы в будущем 
успешно справиться с заданиями д *  
сятой пятилетии —  пятилетки высоко
го качваяна прЪдукцѵъ..

В н и м а те л ь н о  о тн о си тся  ш л и ф о в щ и к  и н с т р у м е н т а  д е 
в я т о го  ц е ха  Н о в о т р у б н о го  за в о д а  В. Н . С к о р о б о га т о в  к  
с в о е м у  у ч е н и к у  —  м о л о д о м у  р а б о ч е м у  Б о р и су  С м о р о 
д и н у . Б о р и с  учи тся  на  в т о р о м  к у р с е  в е ч е р н е го  м е т а л 
л у р ги ч е с к о го  те х н и ку м а . Н а ста в н и к  п о м о га е т  е м у  не 
т о л ь к о  овл а д е ва ть  п р о ф е с с и е й , н о  в о сп и ты ва е т  у  н е го  
к о м м у н и с т и ч е с к о е  о т н о ш е н и е  к  т р у д у .

На снимке: Борис Смородин с наставником.
Ф ото А. Кадочигова,

Р. С. МИХЕЕ В:

О р г а н 
учебу наставников

р ѲДІКО л л ©ПИИ « X р О МП и ков-

25  У Д А Р Н Ы Х  Д Е К А Д - С Ъ Е З Д У
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Рассказы о передовиках пятилетки' ------      =

С В Е Т  М А С Т Е Р
Минувший год для коллектива трубопрокатного пя

того цеха был особенным. Двум видам труб, выпуска
емым здесь, был присвоен Государственный Зпак ка
чества. Теперь рабочие и инженерно-технические ра
ботники ж ивут новыми заботами о повышении каче
ства нродукпци. Особенно ощутимы они в отделе ста
нов холодной прокатки «90-120». ,

Мне как рабкору уж е приходилось писать об одном 
из лучших рабочих этого отдела, кавалере ордена 
«Знак Почета», ударнике коммунистического труда 
вальцовщике Сахабеѳ Шариповиче Шарипове. И вот 
сегодня я Опять хочу рассказать о его замечательных 
трудовых успехах, Ведь для рабкора нет, пожалуй, 
большей радости, чем узнать, что человек, которому 
когда-то посвящал строчки, по-прежнему в первых 
рядах застрельщиков всего нового.

Такую радость испытал я, когда старший мастер 
отдела Валерий Андреевич Бахтин ознакомил меня с 
результатами работы Сахабея Шариповича за первоо 
полугодие.

Вальцовщику стана холодной прокатки подвластна

сложнейшая современная техника. Не только стара
ние и добросовестность, а и недюжинный опыт и бо
льшое знание прокатного дела, всех минусов и плю
сов в работе стана необходимы для этого. Без знаний 
хорошим вальцовщиком не быть. Такому рабочему 
суждено всю жизнь ходить в посредственных.

Шарипова характеризуют заботливый уход за ста
ном и инструментом, четкое соблюдение технологии 
и режима прокатки, отличное владение приемами ра
боты — вот слагаемые его трудовых побед и побед в 
социалистическом соревновании,

В отделе уделяют большое внимание гласности со
ревнования, в этом большая заслуга прежде всего 
старшего мастера Валерия Андреевича Бахтина. На 
специальном стенде можно увидеть показатели рабо
ты бригад и отдельных передовиков, фотографии. Фо
тография Шарипова появляется здесь часто, когда 
бригада, в которой трудится он, выходит победителем.

И встать в шеренгу передовых бригаде не в малой 
степени помогает Шарипов: среднее выполнение норм 
за полгода у пей составляет 112 процентов при сто

процентном качестве труб. Практически ни одной бра
кованной трубы не уходит от его стана.

Почти двадцать лет трудится он в цехе и постоянно 
повышает свой профессиональный уровень.

— Учиться работать лучше приходится всю жизнь, 
— говорит Сахабей Шарипович. — Без этого на од
ном месте застрянешь. Надо перерасти самого себя, 
верить в свои силы и возможности, а остальное при
ложится. Главное в нршем деле — чувство ответст
венности.

У  наделенного этим чувством и рабочее место в по
рядке, и дисциплина без изъянов, и продукцию он да
ет высокого качества. По-видимому, это и есть главная 
движущая и направляющая сила в работе Шарипова.

...В последний день июня Шарипов вышел на рабо
ту  немного взволнованный, но, как всегда, собранный 
и по-деловому сосредоточенный. Рядом работающие и 
не определили, какие мысли обуревают его. Встав эа 
пульт управления станом, он начал катать последние 
метры в счет завершающего года девятой пятилетки. 
1. июля с высокой трудовой победой его поздравили 
друзья и товарищи по работе.

Н. ГАЙФУЛИН, 
мастер термоотдела цеха № 5 

Новотрубного завода.

* Смотр эффективности и качества ведут рабкоры

Р Е З Е Р В Ы  В Р Е З Е Р В Е
В инструментальном цехе завода техно

логического оборудования изготовляют 
оснастку, необходимую для производства 
телевизионных усилителей. За сутки с за
водского потока сходит их около ста, что
бы конвейер не нарушался, для сборки 
за это же время надо отштамповать 44 
тысячи деталей. Ничего не скажешь, не
малое количество!

В инструментальном же всего 94 чело
века. Коллектив мал, да дорог. С него 
начинается производственный поток заво
да. Не изготовь цех тот или другой штамп 
—  сббрщ ики не получат вовремя нужные 
детали. Поэтому понятно, что одно из 
первых требований к рабочим —  высокая 
сознательность, строгое соблюдение тру
довой , дисциплины.

Проводя, однако, рейд в цехе, мы убе
дились: без нарушителей в этом малень
ко м  коллективе не обощлось. Несколько 
человек запятнали честь его. Не пере
числяя всех, сошлемся на один пример.

Цеху, где собирают телевизионные уси
лители, предстояло выполнить ответствен
ное задание. Почти все детали были из
готовлены, испытаны. И дело было за не
многим. Здесь-то и подвели всех строга
льщики В. Я. М ягков и В. В. Беляев. Они 
не вышли на работу, и штампы были из
готовлены с опозданием.

Этот пример, к  сожалению, не единст
венный, наталкивает на невеселые раз
думья: день прогула одного рабочего, 
ка к  говорят подсчеты, обходится заводу 
Я 32 рубля.

Трудовая дисциплина —  не единствен
ный резерв цеха. Желают быть лучше 
•термическая обработке штампов, точность 
Й надежность измерительных приборов 
Термоотдела. Недостает легированных и 
Инструментальных сталей, штампы, в том

числе беззазорные, делают из углероди
стых, что повышает деф ормацию  при 
термообработке.

Замечаем в цехе и перемены. Обнов
лено оборудование, появились современ
ные ^окарнЫе, фрезерные, шлифовальные 
станки, на которых можно вести обработ
ку  по высокому классу чистоты и точно
сти. Ниже трудоемкость работ. Пуансоны 
уже не изготовляют способом натяжения 
металла, не чеканят, а заливают. Чистку, 
шлифовку, полировку штампов в трудно
доступных местах помогает проводить ин
струментальщику специальный прибор с 
гибким валом.

Но еще больше перемен, пожалуй, хо
телось бы видеть в будущ ем. Многие ре
зервы повышения эффективности и каче
ства не приведены в действие. В этом 
убеждаешься, знакомясь, в частности, с 
материалами рабочих собраний. Вот, на
пример, замечания высказанные на од
ном  из них, вернее, часть замечаний.

Слесарь-ремонтник И. С. Куц: на цент
ральном участке нет ножниц, чтобы по
резать металл, приходится долго разыс
кивать инструмент. Мастер бригады сле- 
сарей-инструментальщиков Л. Н. Плотни
кова: нередки перебои с ветошью, во 
время смены детали и оборудование не
чем вытереть. Слесарь по ремонту обо
рудования М. А. Лапшин: в цехе жарко, 
душно, нужна вытяжная вентиляция...

Не пора ли все эти большие и малые 
резервы повышения эффективности про
изводства поставить на службу сегодняш
него дня девятой пятилетки?

Е. ЩЕКАЛЕВА,
- станочница цеха, народный 

контролер. 
ті А . БЕРСЕНЕВ,

нештатный корреспондент.

П Л А Н Е Т А  С Е Г О Д Н Я
-     ■ , . . . . . . .   ...А. I .      —  ■ , - и   . п .    —

СЭВ и охрана природы

ГОРОДУ —  ОБРАЗЦОВЫЙ ОБЩЕСТВЕННЫЙ П0РЯД0Н

Так д е ж у р и т ь  м огут  в с е
На улицах нашего города 

Людей с красными повяз
ками, к сожалению, не уви
дишь. И это потому, что на 
Некоторых предприятиях, в 
•рганизациях треста Урал
тяжтрубстрой, учреждениях 
работе добровольных на
родных дружин не придает
ся значения. Вот, к приме
ру , управления трестов Вос- 
Токметаллургмонтаж, Урал- 
спецстрой, Уралсантехмон- 
таж, управление производ
ственно -  технологической 
комплектации, первое и вто
ро е  строительные управле
ния.. На охрану общестзен- 
иого  порядка из этих кол
лективов вціходит всего по 
10— 17 человек.

Самая активная дружина 
ы— на заводе железобетон
ных изделий и конструк
ций. На протяжении неско
льких лет нет здесь срывов 
.выхода ' на дежурства. Не 
формально относятся акти

висты к  своей обществен
ной обязанности. Начальни
ки цеховых штабов друж и
ны В, А. Миллер, В. А. Пя- 
тецких, А. А . Симонов не 
только сами патрулируют 
на вечерних улицах города, 
но и заботятся, чтобы все 
члены дружины  участвова
ли в работе. По 20— 25 че
ловек выходят на дежурст
ва. Они не дают спуска на
рушителям общественного 
порядка. На их счету нема
ло задержанных хулиганов, 
дебоширов, пьяниц, игнори
рующих правила социали
стического общежития.

Не забыта и профилакти
ческая работа по месту жи
тельства трудящихся. В 
третьем цехе завода, на
пример, есть рабочие, про
живающие в общежитиях. 
Д ружинники цеха всегда ве
черами заглядывают сюда. 
С каждым проведена бесе
да, свободное время всех

17 рабочих под контролем 
товарищей. Это, несомнен
но, положительно отража
ется на их поведении.

Так могут работать все. В 
штабе добровольной народ
ной дружины  треста Урал
тяжтрубстрой обновлена об
становка, есть памятки для 
активистов. * Здесь прово
дится инструктирование пе
ред выходом на дежурство. 
Плохо же то, что нет чет
ко го  графика, какой кол
лектив когда дежурит. Еже
месячно числа меняются, 
что нередко является при
чиной неорганизованности. 
Почему-то до сих пор мно
гие дружинники не имеют 
удостоверений. Эти «мело
чи» надо исправить, дейст
венность работы будет вы
ше.

Н. СМЕТАНИН, 
дружинник завода же
лезобетонных изделий 
и конструкций.

В  ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ п о ч т ы

И  С Л Ы Ш И М  О Д И Н  О Т В Е Т . . .
21 июля многие жители 

принесли посуду в прием
ны й  пункт, который рабо
тает от магазина Д» 10, и 
угадали к перерыву. Про
стояли час, приходит при- 
цппица и, даже не откры
вая дверей, кричит нам:

«Посуду ие принимаю, нет 
тары». Естественно, мы 
стали спрашивать, почему 
же не вывесили объявле
ние об этом. Тогда прием
щица вообще ушла и боль
ше не показывалась. Неко
торые пошли к  заведующей

магазином № 10, нЬ и она 
их ничем но обрадовала. 
Ответ ее был, ка к  и у при
емщицы.

И такое здесь случается 
часто. Не было тары 14, це 
было и 19 июля.

Т. КАПРАЛОВА.

Народы мира проявляют 
живой интерес ко всему, 
что связано с сохранением 
природных богатств Земли 
— общежития человечест
ва. Охрана природы, раци
ональное использование ее 
ресурсов — одна из акту
альных проблем современ
ности, от правильного ре
шения которой во многом 
зависит успешное разви
тие экономики, а также 
благосостояние нынешнего 
и будущего поколений. За
щита среды требует актив
ного многостороннего со
трудничества, рациональ
ного использования естест
венных источников.

В Заявлбнйи Всемирной 
федерации профсоюзов по 
случаю Всемирного дни ох
раны окружающей среды 
подчеркивается необходи
мость сохранить равнове
сие в природе, исключить 
факторы, способствующие 
загрязнению среды в усло
виях частнокапиталистиче
ской промышленности • и  
торговли, учредить конт
рольные органы по охране 
среды с участием профсою
зов.

В социалистических стра
нах, где средства производ
ства являются всенародной 
собственностью, само госу
дарство выступает гаран
том сохранения природы. 
Социалистическое общество 
одновременно с развитием 
экономики обеспечивает со
хранение и  улучшение ок
ружающей среды, эффек
тивное, разумное, с пер
спективой на бѵдушеѳ ис
пользование ее богатств.

Страны СЭВ рассматри
вают защиту природы как 
комплексную проблему, 
предполагающую координа
цию усилий. Ряд конкрет
ны х задач, вытекающих от
сюда, содержит Комплекс
ная программа социалисти
ческой экономической ин
теграции. Цель деятельно
сти СЭВ в этой области —

достижение разумного рав
новесия и  стабильности, 
между природой и потреб
ностями общества. Меро
приятия по охране среды 
являются составной частью 
координированных* народ
нохозяйственных планов и 
имеют поэтому твердую ма
териальную и финансовую 
базу. Сотрудничество в 1 ох
ране природы осуществля
ется в настоящее время на 
основе двусторонних и 
многосторонних соглаше
ний и договоров. В рамках 
СЭВ образован Совет по 
вопросам охраны и улуч
шения окружающей среды.

Тесное сотрудничество 
стран СЭВ в этой области 
вызвало к  жизни специа
лизированные лаборатории 
и экспериментальные базы, 
позволило выработать- -об-, 
щие методы изучения проб
лемы. На основе многосто
роннего соглашения специ
алисты стран СЭВ работа
ют сейчас совместно над 
решением 112 конкретных 
тем. В их разработке уча
ствуют около 360 научно- 
исследовательских и про
ектных организаций.

Ряд научных учреждений 
стран СЭВ выполняет роль 
координационных центров, 
которые организуют и на
правляют выполнение об
щей программы исследова
тельских и проектных ра
бот. Деятельностью этих 
центров руководит совет 
уполномоченных, который 
состоит из представителей 
всех стран-членов СЭВ.

Целеустремленная рабо
та по защите и преобразо
ванию природы дает ощу
тимые результаты. Об этом 
говорилось, в частности, на 
только что закончившейся 
сессии Верховного Совета 
СССР, которая приняла Ос
новы законодательства о 
недрах.

Значительные средства из 
государственного бюджета

расходует на создание очи
стных сооружений, на борь
бу против эрозии, на охра
н у  памятников природы 
Болгария. В текущей пяти
летке, например, па эти 
цели ассигновано почти 
полмиллиарда левов. В 
НРБ взяты под охрану го
сударства семь националь
ны х парков и 79 заповед
ников. На семь процентов 
увеличилась за два десяти
летия площадь, запятая ле
сами, в Польше. В Венгрии 
осуществляется комплекс 
мероприятий по улучше
нию водного хозяйства, что 
уж е  позволило увеличить 
отлов.рыбы в четыре раза.

На 69-м заседании Ис
полкома СЭВ, которое сос
тоялось в октябре прошло
го  года, была принята про- 

-грамма сотрудничества 
стран-членов СЭВ в обла
сти защиты и  улучшения 
окружающ ей среды, рас
считанная до 1980 года. 
Она предполагает * направ
ление совместных усилий 
на решение И  основных 
проблем, которые объеди
няют более 160 тематиче
ских разработок. Основное 
назначение программы — 
координация и  концентра
ция всех средств госу
дарств-членов СЭВ, пред
назначенных для защиты 
окружающ ей среды. По 
своей глубине и  размаху 
эта программа не знает се
бе равных в мире. Она не 
только обобщает опыт со
циалистических стран в ре
шении проблемы взаимо
связи природы и  человека, 
но и усиливает коллектив
ное начало в ее решении.

Преимущества социали
стического строя создают 
условия для сохранения и 
планомерного преобразова
ния Природы в интересах 
нынешнего и  будущих по
колений.
\ .  Йозеф ПИТЛИК,

. вкоперт Секретариата 
СЭВ, кандидат наук, 

чехословацкий 
экономист (АПН).

Продукция индийской 
электронной промыш
ленности — электронно- 
вычислительные маши
ны. медицинская аппа
ратура, измерительные 
и испытательные при- 
боры — пользуется спро
сом не только в стране, 
но и за рубежом.

Завод в Хайдарабаде, 
одно из предприятий, 
выпускаю щ их электрон- 

* ные приборы, поддер
живает тесные контак
ты с социалистическими 
странами, участницами 
СЭВ.

На снимке: в цехе за
вода в Хайдарабаде.

Фото АДН—ТАСС*
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Ш ЛЕТО
ПИОНЕРСКОЕ

В газете «Пионерская 
правда» радиостанция «Сиг
нал» обратилась ко всем 
загородным и городским 
лагерям с призывом гото
виться к  фестивалю «Са
лют, Победа!» Пионеры на
шего лагеря «Мирный»'от
кликнулись на призыв. С 
2о по 27 июля в лагере 
прошел фестиваль «Мы 
дружбой крепкою сильны».

Готовясь к  фестивалю, 
ребята узнали о жизни де
тей за рубежом, в отрядах 
прошли беседы о борьбе

ФЕСТИВАЛЬ В «МИРНОМ»
трудящихся за мир и дру
жбу, о международных фе
стивалях молодежи и сту
дентов. встречи с участни
ками Великой Отечествен
ной войны.

В день открытия отряды 
собрались на линейку. Каж
дый представлял союзную 
республику или страну. Ре
бята рассказывали о «сво
ей» республике, пели пес
ни, исполняли националь
ные танцы. Затем каждый 
отряд показал и разучил с 
другими ребятами игры на

родов СССР. В этот же день 
все дети ответили на воп
росы анкеты «Для чего 
нам нужен мир?»

Вова Самусев из третьего 
отряда в своей анкете пи
шет: «Мир нужен для того, 
чтобы счастливо жили ле
ти на всей планете. Рабо
тали и учились люди лю
бой национальности, не во
евали между собой, не бы
ло человеческих жертв. И 
всегда все были сыты».

Всем понравился конкурс 
рисунков «Дружба — сло

во вечно молодое». Луч
шие рисунки у Алеши Ми- 
неева, Тани Ведерниковой, 
Саши Королева.

Во второй день фестива
ля прошла спортивная эс
тафета, а вечером — кон
курс патриотической пес
ни. Первое место в этом 
конкурсе занял девятый от
ряд. В заключение фес
тиваля прошел митинг «Мы 
войне окажем — нет!»

А. МОКЕЕВА, 
старшая 

пионервожатая.

ОКНО ГАИ

С ФОТОАППАРАТОМ ПО ГОРОДУ

«ВЫБОР ЦЕДИ»
Н а р о д н ы й  а р ти с т  РС Ф С Р , к и н о р е ж и с с е р  И горь  

Т а л а н к и н  по  просьбе ж у р н а л и с т к и  М а р и н ы  Ис- 
т ю ш и н о й  р а с с ка зы в а е т  о своем  новом  ф ильм е 
« В ы б о р  цели» .

Психология современ- той сфере интересов, кото
нного ученого, —  сказан іа- рой решает посвятить свою 
ланкин, —  осознающ его всю жизнь. Занимаясь тем, что 
м еру ответственности перед многие считали «чистой» 
м иром , —  вот что более наукой, Игорь Васильевич 
всего интересовало меня, становится крупным госу- 
когда я работал над филь- дарственным и обществен- 
м ом  «Выбор цели». О ткры- ным деятелем. Параллельно 
тие атомной энергии было с немецкими и америкзн- 
не только выдающимся со- скими физиками, но не зная 
бытием в мировой науке, о направлении их работ, он 
Наука вторглась в область приходит к результатам, пс- 
политики. Когда наряду с трясшим мир. Известно, 
получением энергии для сколько титанических сил 
блага человека возникла уг- было отдано им на разре- 
роза исчезновения челове- шение проблемы мирного 
чества, ученые-атомщики во использования атомной 
всем мире реально почув- энергии. Он тратил себя че 
ствовали личную ответствен- задумываясь, не остана-в ле
ность за судьбу планеты, ваясь.. Он жил прекрасно и 
Это была драма идей, как ум ер прекрасно: на ходу,
говорили о физике в 30-е присев на скамейку... Остэ- 
годы, когда она стала по- норилось сердце... 
трясать мир своими пара- Я сознательно делал 
доксальными открытиями- В именно политический Фильм, 
этой ситуации ученые пове- Мне кажется, что даже, ког- 
ли себя по-разному. да 'режиссер стремится сде-

Помимо Курчатова в Фи- лать фильм подчеркнуто да- 
льме «Выбор цели» деист- леким от политики, то он 
вуют двое крупных уче- все рая'-'О будет политиче- 
ных: Оппенгеймер, руково- СКим. Существует мнение, 
дитель американского атом- что открове^а'Я  течденци- 
«ого проекте, и Гейзенберг, озность якобы мешает пол- 
еыдающийся немецкий фи- номѵ ряокрьг-ию лмчности 
зик, лауреат Нобелевской геооя. Не согласен. На мой 
премии. ^ взгляд, четко выраженная

Все действующие лица политическая, нравственная 
фильма реальные люди, идея ни в коей мере не 
и события также реальны, мешает авторам создавать 
Сочинять что-либо мы .со полнокровные, интересные 
сценаристом, писателем Да- обоазы.
•ниилем Граниным, считали в фильме «Выбор цели» 
себя не вправе. Больше, чем я стремился к органичному 
факты, нас интересовало по- слиянию психологического и 
ведение ученого в психоло- политического пластов. Сам 
гически и политически на- материал диктовал доволь- 
пряженной ситуации. но сложную  конструкцию

Академика Игоря Басиль- фильма. Отсчет событий на- 
евича Курчатова я считаю чи„ ается 6 августа 1945 го- 
одним из героев нашего да> когда на Хиросиму была 
времени. Съемочному кол- сб р0шена атомная бомба, 
лективу и исполнителю Это событие заставляет ге- 
главной роли Сергею Бэч- роев фильма вернуться в 
дарчуку ириШлогь немало прош лое, 8 30-е годы. Со- 
нотрудиться, чтобы создать бытия прошлого и наетоя- 
достоверный образ учено- щ его переплетаются, обра- 
го, атмосфеоу его жизни. зуя контрапункт главной 
Кто встречался с Курчато- Мысли в фильме —  мысли 
вым, поражался его внут- 0 g осознании ЛИЧцой отеет- 
ренней и внешней коасоте. ственности за судьбы мира. 
В нем было что-то былин- „  _в фильме «Выбор цели»«ое, исконно русское, что_ - также снимались известныепритягивало людей, рожда- актерь|. Иннокентий Смокту_
ло симпатии, новский, Сергей Ю рский,

Я вижу в судьбе Курчато- . „  г- -Алла Демидова, Георгии ва путь, естественный для Жжено8м
уче,чого советской форма
ции. В 1923 году приехав в Мие кажется, им было 
холодный, голодный Петро- интересно работать в этом 
град, Курчатов проявляет фильме.
© громную настойчивость в (АПН).

Сочной зеленью деревьев и газонов, прозрачными 
струями фонтана радует глаз первоуральцев централь
ная площадь города — площадь Победы.

Ф о т о  Д . Киреева.'

ГТО НА М АРШ Е

ПЕРВОУРАЛЬЦЫ В ФИНАЛЕ
В те че н и е  д в ух  дней на  

с п о р т и в н ы х  б аза х  П ерво
у р а л ь с к а  п р о хо д и л и  зо н а л ь 
н ы е  сор евн о ва н и я  по л е т 
н е м у  м ногобою ью  ГТО на 
пе р в е н ств о  об ласти . В п р о 
гр а м м у  со стя за н и й  в к л ю ч а 
л и сь  стрельб а , пл авание  и 
л е гка я  атлети ка .

Б о р ьб у  за  две п у т е в ки , 
к о т о р ы е  давали пр аво  в ы 
с т у п а т ь  в ф инале (он п р о й 
дет 8 — 10 а в густа  в С верд
л о в ске ), вели д есять  ком ан д  
го р о д о в  области . Победу в 
ко м а н д н о м  первен стве  у в е 
р е н н о  одерж ал свер д л ов
с к и й  с п о р т кл у б  «Кедр». 
В торое м есто завоевали  
пе р в о ур а л ь ц ы .

С вердловчане в ш ести  
ви да х  п р о гр а м м ы  од ер ж али  
победы  в ли чном  п е р в е н ст 
ве. Но среди  победителей  
е сть  и н а ш и  сп о р тсм е н ы . 
Н а и б о л ьш и й  у с п е х  вы пал  
на д олю  э л е к т р и к а  цеха 
Ne 9 Н о во тр уб н о го  завода 
Сергея Габинета (IV  с т у 

пень), ко т о р ы й  обош ел на 
че ты р е  о ч ка  у ч а с т н и ка  
пр о ш л о го д н е го  п е рвен ства  
све р д л овча ни н а  Н. П а н те 
леева.

С п о р ти в н у ю  робедѵ п р а з 
дновала  и ко н тр о л е р  ОТК 
цеха  N? 9 Н о во тр уб н о го  з а 
вода Л ю д м и ла  А кр а м о ва , 
опере ди в  по сум м е  о ч ко в  
о с т а л ь н ы х  у ч а с тн и ц . в ы 
с т у п а ю щ и х  по  IV  с тупе н и . 
У ч а щ и й ся  сре дней  ш ко л ы  
№ 10 Н и ко л а й  Д об рун ов
бы л пе рвы м  среди  св о и х  
с в е р с тн и ко в , в ы с т у п а в ш и х  
по п р о гр а м м е  II с туп е н и  

В то р ы м и  п р и зе о а м и  с т а 
ли Ф ая Г ай ф ул и на  (II с т у 
пе нь ) и А л е кса н д р  М а ка ров  
( I I I  с туп е н ь ), тр е ть и м и  — 
Н аталья А ки м о в а  (I I I  с т у 
пе нь ) и Б орис Х азан ови ч  
(IV  ступ е н ь ). Все они  п о 
л у ч и л и  пр аво  по е ха ть  на 
ф инал .

Я. БАГАЕВ, 
неш  гатный 

корреспондент.

КОГДА ВИНОВАТЫ 
В О Д И Т Е Л И

Областной смотр-кон
курс по безопасности 
движения транспорта и 
пешеходов проходит в 
городе неудовлетворите
льно. По данным июня 
(анализ июльской рабо
ты будет дан в другом 
материале) допущен бо
льшой рост .дорожно- 
транспортных происше
ствий. Их насчитывает
ся 19. Погибли два че
ловека и 18 травмирова
ны. Из этого количества 
14 происшествий совер
шено владельцами ин
дивидуального транспор
та.

Дисциплина среди во
дителей этого разряда 
очень низка. Они грубо 
нарушают правила до
рожного движения, мно
гие управляют машиной 
в нетрезвом состоянии, 
превышают скорость в 
опасных дорожных ус
ловиях. По собственной 
вдне погиб, например, 
рабочий Новоуткияского 
завода «Искра» В. Н. 
Харинцев. Будучи пья
ным, он решил прока
титься на мотоцикле и 
ударился во встречный 
автомобиль, Другой вла
делец мотоцикла, рабо
чий седьмого цеха Но
вотрубного завода I I  И. 
Омельков, подвыпив с 
директором дома инва
лидов П. С. Криницы- 
ным, вздумал проеха гь- 
ся в районе 13 подстан
ции. Его занесло на по
лосу встречного движе
ния. Мотоцикл ударился 
об автобус: Криницын
получил тяжелую трав
му. Подобным образом 
завершилась пьяная 
прогулка для рабочего 
33 цеха , Новотрубного 
завода Н. М. Немтина. 
Он перевернулвя на соб
ственном мотоцикле.

А рабочий хромттико- 
вого завода Е. А. Шиба
ев сбил мотоциклом че
тырехлетнего малыша. 
Мальчик был в тяжелом 
состоянии, но мотоцик

лист трусливо скрылся, 
не оказав ему помощи. 
Только через. одинна
дцать дней посредством 
розыска виновный был 
найден. Скрылся с мес
та происшествия и во
дитель такси автотранс
портного предприятия 
С. Г. -Балюра, не оказав 
неотложной помощи тя
жело пострадавшему по 
его вине велосипедисту, 
рабочему СУ-3 М. И. Ни
колаеву.

В трезвом состояния, 
но из-за халатности до
пустили ряд происшест
вий новотрубиики И. Е. 
Егоров, В. И. Бойко, 
Г. С. Веселов, водитель 
автобазы № 8 А. Н. Зу
барев, В. И. Иванушкин 
с завода технологиче
ского оборудования, пен
сионер Н. А. Лавров. 
Особенно серьезный слу
чай — с шофером кон
торы коммунальных 
предприятий П. Я. Смир
новым. В Коуровке, на 
улице Геологов, он сбил 
машиной трехлетнюю 
девочку, которая от 
травмы скончалась.

По происшествиям ве
дется скрупулезное рас
следование, к  виновным 
будут приняты меры. 
Кое-кто из них сядет на 
скамью подсудимых.

Все перечисленные 
факты говорят о том, 
что госавтоинспѳкции, 
работникам милиции, 
общественникам - авто
дружинникам и более 
всего городскому совету 
общества автомотолЮби2 
гелей, его председателю 
Н. П. Киселеву необхо
димо больше проводить 
профилактических мер в 
автохозяйствах пред
приятия и в коллектив
ных гаражах, усилить 
контроль на линии, что
бы до" минимума сокра
тить происшествия на 
дорогах.

В. КО Н С ТА Н ТИ Н О В , 
неш татны й 

к о р р е с п о н д е н т .

Редактор С. И. ЛЕКАІІОВ.

РЕКЛАМА И О
Кинотеатр «Восход». Широкоформатный фильм 

«ЗВУКИ МУЗЫКИ» (2 серии). Сеансы: 9, 12, 3, 6, 9
час. вечера.

Кинотеатр «Космос». Широкоэкранный фильм «ОНИ 
СРАЖАЛИСЬ ЗА РОДИНУ» (2 серии). Сеансы: 9, 12, 
3,'6, 9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Фильм «СИБИ
РЯЧКА». (2 серии). Сеансы: 12, 5, 8 час. вечера.

Клуб имени Ленина. Широкоэкранный фильм «ПЛА
МЯ» (2 серии). Сеансы: 5, 8 час. вечера.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
С 1 августа комиссионная торговля машинами 

производится через магазин №  2 «Комиссион
ный» (на территории колхозного рынка].

Поздравляем дорогую  сестру Варакию Галлямовну 
Бикчентаеву с пятидесятилетием. Желаем отличного 
здоровья и долгих лет жизни.

С ем ья Хазеевых.

Поздравляем дорогого- Носкова Василия Семеновича 
е 80-петием. Желаем отличного здоровья, долгих лет 
жизни.

Ж ена, сы н, невестка , вн ук, правнук.

МЕНЯЮ однокомнатную благоустроенную квартиру 
в г. Воронеже на равноценную в г. Первоуральск*. 
Обращаться но адресу: г. Первоуральск, ул. Вайнера, 
27, кв. 113.

Первоуральское городское профессионально- 
техническое училище №  69 объявляет набор уча
щихся на 1975— 1976 учебный год для трест* 
Уралстальконструкция по следующим специаль
ностям: монтажники по монтажу стальных и ж е 
лезобетонных конструкций (срок обучения 2 го
да], эпектрогазосварщики (срок обучения 1 год с 
образованием 10 классов) и электрогазосварщи
ки (срок обучения 3 года с получением среднего 
образования]. Принимаются юноши.

Прием учащихся производится в возрасте 15— 
17 лет с образованием 8— 10 классов. Начало 
занятий с 1 сентября 1975 года. При поступлении 
нужны следующие документы: паспорт или сви
детельство о рождении, свидетельство об обра
зовании, характеристика из школы, справка с 
места жительства, 12 фотокарточек (размер 3x4], 
заявления от родителей и поступающего.

Все принятые обеспечиваются бесплатным пи
танием и обмундированием. Иногородним предо
ставляется благоустроенное общежитие. Адрес 
училища: г. Первоуральск, ул. Чкалова, 17.

Коллектив цеха № 3 Новотрубного завода в ы 
раж ает  соболезнование М атвеевой М агдалине Се- 
востьяновне по поводу трагической  гибели ее 
сы на

М АТВЕЕВА 
Сергея И вановича .

Глубоко скорбим  %  поводѵ безвременной 
смерти наш его дорогого м уж а, отца и дедуш ки

С ТРИ ГАН О ВА 
И вана М а кси м о ви ча .

Родственники.

А Д Р Е С :  623100. г. П ерво
ур альск . проспект И льича. 
21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  редакто р  
2-15-72. зам . р ед ак то р а  
2-52-05 ответственны й сек 
р е та р ь  2-14-94 отдел п арти й
ной ж изни  2-52-83. экон ом и
чески й  отдел 2-53-47. отдел 
писем  2-52-21. к о р р ек то р ск ая  
2-35-62. бухгалтер  2-53-71. 
директор  типограф и и  2-46-55


